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本报讯（记者 王红）昨日起，高招一本、
二本志愿开始填报。高考分数刚刚压一本
线、二本线的考生究竟怎么选学校？高出一
本线一两分的考生，是不挑专业上一本，还
是选个好专业上二本？昨日，河南大学招办
副主任田歧立针对这一阶段考生、家长反映
最为集中的四类报考“难题”一一支招。

难题一
分数略高一本线几分该咋报？

“刚过一本线的考生，可以选择在一本
招生的一些省内院校。”田歧立说，报考省内
不少在一本招生的院校都是有希望的，尤其
是理科。此外，考生还有个选择，就是一本
里的中外合作办学专业。今年，郑大、河大
一本都有中外合作办学专业，其中，郑大招

理科 550 人；河大招 660 人，包括文科 100
人，理科560人。

“中外合作办学专业，收费相对较高，可
能报考的人会少些，这些专业，过一本线都
有希望。”田歧立说，这对刚过线又想上一本
的考生来说是个选择。此外，符合条件的农
村考生，还可填报农村专项计划，根据往年
情况，专项计划批次要比普通一本批次的录
取分稍低点。

难题二
考分压在一本线，保一本还是上二本？

“我个人更倾向于上一本，前提是录取专
业是自己还能接受的。”田歧立说，过了一本线
能上一本尽量上一本，因为一本层次的学校平
台更高，将来就业、考研会更有利。当然，如果

考生特别想学某个专业，一本院校又不能保
证考生所喜欢的专业，也可以考虑找个不错
的二本挑个喜欢的专业。不过，往年有些在
二本招生的专业，录取分数线也并不低，有
的好专业录取分数都接近或超过一本线。

难题三
略低于一本线几分该咋报？

在田歧立看来，低一本线几分，上一本
并不是没有一点希望，但眼下最关键的是填
报好二本的志愿，选个好专业。根据往年情
况，有些一本院校因生源不足，会公开征集
志愿，甚至个别学校会降分征集，这对一本
线下的考生来说，也是个上一本的机会。

不过，这个机会，要等到一本征集志愿
时，考生多留意征集志愿信息。

难题四
二本线上下的考生如何报？

田歧立表示，二本线上的考生，毫无疑
问应该选二本，二本的招生院校多，招生计
划也多。省内二本院校，尤其是位于郑州的
高校，普通收费专业，录取分数普遍高二本
线 20分以上，学校位置偏远些的以及中外
合作办学专业是个选择。

“今年，河大的软件学院从三本提到了
二本招生，过二本线报考希望都很大。”田歧
立说，中外合作办学及软件学院等收费相对
较高的专业，录取分数相对低些，二本线上
下的考生可以考虑。

此外，略低于二本线几分的考生，也是
有上二本的机会，但要特别留意二本征集志
愿信息，不要错过。

“压线”考生该咋报高招志愿？
专家支招四类“难题”

编辑 许艳霞 王金霞 校对 孙明梅
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本报讯（记者孙志刚通讯员蔡剑锋曾
玉）为解决好服务群众“最后一公里”、联系群
众“最远一户人”的问题，中原区建设路街道党
工委以党的群众路线教育实践活动为契机，创
新工作模式，实施“三议两会”工作制，加强社
区居民自治，向问题“叫板”，群众拍手叫好。

所谓“三议两会”是指针对社区经济发
展、居民楼院和社区居民切身利益等重大事
项，由社区党支部和居委会提议、党员会议
商议、群众评议和群众代表听证会、“两委”
协调会。建设路街道办事处在为民办实事
中，坚持急事优先、急事快办的原则，少锦上
添花，多雪中送炭，使群众的“急事”快办。

“急事”快点办。前进路 24号院由于管
网老化，下水道经常堵塞，院内恶水四溢，恶
臭扑鼻，居民苦不堪言。计划路社区了解到
这一情况后，利用“三议两会”工作模式，采取

居民、社区、街道办事处按一定比例出资的办
法筹集8万余元，对污水管网重新铺设，并投
入使用。协作路社区党支部在解决市场街1
号院沿街饭店排污问题同样利用“三议两会”
工作模式，由沿街门店、商户、居民共同出资
2.6万元, 进行下水管道施工，缓解了商户和
居民之间常年的矛盾。“三议两会”高效运行，
见效果解难事，群众打心眼里高兴。

“难事”真心办。 在基层许多看上很容
易办的事若得不到好的解决，日久成难，影响
稳定。协作路18号院是上世纪80年代末所
建，有居民72户，因当时条件所限，只有24户

居民安装天然气，其余的居民抱怨了 20年。
网格长通过走访巡查了解居民安装天然气意
愿，与华润燃气等单位共同努力，终于于今年
4 月 28 日让没用上天然气的居民家里通了
气。气通了，民心也顺了，难事都办了，类似
于邻里纠纷的小事也都迎刃而解。

“险事”合力办。遇到突发“险事”，协调
多部门合力快办，消除隐患。2014年5月14
日下午，前进路社区辖区居民王巧云到社区
反映，伏牛路102号院2号楼一楼西户家中的
厨房有大量黑烟冒出，社区人员得知情况后，
立刻召集院内党员、楼栋长、居民和工作人

员，边报警边抓起灭火器赶赴现场灭火。原
来，起火点在厨房，老人在家熬药外出时忘
记关闭煤气灶引起，一旦天然气发生泄漏，
引起爆炸后果不堪设想。经过消防人员和
大家的合力，很快扑灭大火，由于措施及时
得当，该户居民人身财产损失降到了最低。

建设路街道党工委书记李红信表示，实
行“三议两会”工作制，不仅有效调动了辖区
党员、居民对社区事务参与的积极性，解决
了许多群众长期难以解决的问题。“你把群
众的事情办好办实了，辖区群众心里都有杆
秤。”李红信说。

建设路街道办事处

“三议两会”办实事 服务群众到末梢

郑大7台10蒸吨
燃煤锅炉昨开拆
全市已拆改锅炉24台

本报讯（记者 侯爱敏 实习生 王卫锋）昨日下午，郑州
大学南校区的 4台 10蒸吨燃煤锅炉、医学院校区的 3台 10蒸
吨燃煤锅炉，同时启动拆除。截至6月30日，全市已拆改锅炉
24台，其中中直、省直和部队单位14台。

随着郑大这7台锅炉拆除，二七区今年25台任务，已完成
15台。锅炉拆除后，郑大每年将直接减少燃煤2.5万吨，减少烟
尘排放25吨、二氧化硫100吨、氮氧化物150吨。据了解，二七
区日前出台政策，今年凡是8月底前锅炉拆改到位的单位，在
市政府每蒸吨奖励两万元基础上，区里再奖励两万元。据悉，市
区今年还剩114台燃煤锅炉，按照要求，年底市区须拆改80台。

此外，郑州市区需拆改锅炉中，涉及中直、省直和部队单
位 28家的燃煤锅炉共 55台。截至昨日，已拆改到位 14台，其
中省委办公厅4台、郑大一附院2台、河南工业大学1台、华北
水利水电大学1台、省商务厅2台、省体育服务中心1台、黄河
中心医院1台、河南饭店1台、33分部军需仓库1台。

市容问题整改不到位
3个办事处被通报批评
本报讯（记者 裴其娟）昨日，市迎检办根据省爱卫办近日

对我市国家卫生城市省级复审中发现的问题，再次对 3个办
事处进行通报批评。

6月 27日~28日，省爱卫办组织对我市进行了再次复查，
重点检查了上次省级复审指出的问题。从省复查情况来看，
市、区领导重视国家卫生城市届满重创工作，各级各部门采取
了有力措施，积极对照整改，城市卫生面貌有了较大改善。省
级复审指出的问题大部分都已基本解决或正在解决，其中管
城区、经开区、中原区力度较大。

但也有个别区和办事处行动相对迟缓，其中3个问题仍未
整改，分别是：东韩砦市场保洁不到位、无三防设施、地面卫生
差、污水横流、市场后垃圾积存严重；北环汽配城（郑花路西侧）
垃圾积存多、卫生死角多、线缆乱扯；西三环北三环果品批发市
场垃圾大量露天积存、污水横流、保洁差、苍蝇密度超标、无垃圾
收集设施等。为此，市迎检办对问题所属的金水区丰产路办事
处、金水区国基路办事处、中原区桐柏路办事处提出通报批评。

市迎检办指出，目前，我市市容环境卫生方面仍存在一些
共性问题，如拆迁工地和待建工地不设围挡、垃圾积存；居民
区卫生死角多；集贸市场环卫设施数量不足，管理不到位；小
饭店餐具不消毒；城中村管理混乱，乱贴乱画，垃圾积存；背街
小巷占道经营多，保洁不到位；夜市占道经营，露天烧烤多；道
路破损坑洼等。希望各单位进一步加大人力、财力、物力投
入，加快整治。

中招成绩7月8日公布
本报记者探访评卷现场
目前网上评卷已完成过半

本报讯（记者 刘伟平 实习生 刘锦丽）中招评卷怎样保证
公平公正？昨日下午，本报记者前往中招评卷现场进行了探访。
目前，网上评卷工作已完成过半，7月8日将公布中招成绩。

昨日下午的评卷现场，每位老师面前一台电脑，阅卷正在
紧张进行中。据介绍，评卷现场共有近4.7万考生、近33万份
试卷，由于考生增加，参加评卷的也从去年的600人左右增加
至近700人，阅卷依然在网上进行。

评卷老师是怎么选拔的？据介绍，评卷老师要求非初中毕业
年级、无直系亲属参加本年中招、教龄两年以上、年龄45岁以下、
熟悉计算机操作技能。且每位教师首先要进行培训卷考核，评卷
老师打分情况与专家教师一致，才可通过考核进入试评阶段。之
后，要经过学科题、组质检员对该教师进行跟踪考核，当该教师
评卷质量达标后，才能进入正评阶段。

正评阶段后，就进入了四级质检监控过程，由上至下分为
总质检、学科质检、组质检、题质检。质检员对每位老师的评
卷质量进行全程监控，监控内容涵盖每人、每题、每时、每分。
同时，上一级质检员还要对下一级质检进行监控，随时对试卷
进行抽查，如果发现评卷给分有问题，将及时纠正。评卷还会
进行 1%的复评，也就是说，电脑会自动把老师曾经评过的某
道试题再次分给这位老师，如果这位老师前后给的分数不一
样，电脑就会停止该老师的评卷资格。

中招评卷采用客观题由机器评、主观题则由老师评的方
法。但数学填空题要求100%质检，语文、英语学科作文100%
双评制度。以语文科目的作文为例，一位老师评过分后，这张
试卷同样还将被分到另一位老师的电脑上。各评过分后，如果
两位老师给的分数误差不超过一定值，电脑就会给出平均分，
作为该考生作文的得分。如果两位老师的分数差在一定值以
上，电脑系统就会将该试卷传给仲裁处，由仲裁处为其评分。

评卷结束后，中招办将进行梳理整理、核查，并将于7月8
日公布成绩。

《郑州晚报》2015年度大征订启动仪式现
场举行了套报业务比赛和趣味运动会。

郑州报业集团记者 张翼飞 摄

（上接一版）启动仪式结束后，
点球大赛、绑腿跑、风火轮、拔河比
赛等发行趣味运动让将士们挥动
激情，笑声、掌声、欢呼声响彻整个
体育场。

“光阴的故事”城市
纪念大型图片展：160幅
图片记录城市巨变

周末的紫荆山公园虽然是细
雨霏霏，却依然是游人如织。上午
9点半，《郑州晚报》创刊65周年“光
阴的故事”城市纪念大型图片展在
这里正式开展，用 160多幅图片展
现 65年来《郑州晚报》与绿城休戚
与共、同呼吸共成长的辉煌历史，引
来许多市民驻足观展，拍照留念。

此次图片展是以“光阴的故
事”为主题的郑州建设65年老照片
回顾展。65年前，郑州市还只是新
中国成立初期的一座小县城，经过
了一个多甲子的流金岁月，一路走

来，发展到现在四通八达的大都
市。作为与共和国同龄、创刊65周
年的《郑州晚报》也历经数次嬗变，
但始终矢志不渝，忠实地记录着城
市发展的点点滴滴。

展出的 160 多幅图片是 65 年
来郑州晚报摄影记者拍摄或刊发
的，作为城市发展的见证者，忠实
地记录了城市变迁和人文情感。
这些照片中，令读者“大开眼界”的
还有 50多幅“航拍郑州”的大场景
照片，全面、真实展示了郑州作为
一个现代化、国际化、信息化和生
态型、创新型国家区域性中心城市
的全新形象，让观众不仅享受到了
一次视觉的震撼，更为生活在这座
城市而感到自豪和骄傲。

本次的图片展在紫荆山公园
展出只是开始，接下来，还将在全
市人流量较多的公共场所或商业
区内进行巡展，一直持续到国庆节
期间，欢迎有条件的商业场所报名
参与巡展。咨询电话18638929923。

从最早到最好 做最“中”的新闻

《郑州晚报》2015年度大征订启动
《郑州晚报》创刊65周年“光阴的故事”城市纪念大型图片展同时展出并持续到国庆


